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Martín Zilic, presidente de Corbiobío: 

“Hay un diálogo 
pendiente entre el 
Gobierno Regional y 
las universidades” 
El exintendente aborda los desafíos de la corporación y los objetivos 
que debe asumir la Región para retomar el desarrollo. 

Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezodirioelsurd 

¡omo primer desafío desde (Cr aamió car de 
¡Corbiobío, en marzo de 

2023, el exintendente Martín Zi 
licmenciona la tarea de ponera la 
corporación*en el sitial en quede. 
bía estar en la Región”. Asegura 
que pasó un largo tiempo, “de ca- 
pacaída", queestuvo marcado por 
la pandemia y pocas actividades, 
por lo que el eje prioritario fue 
consolidar el directorio y estar 
presente en los temas regionales 
se hizo un catastro de los proyec- 
tos emblemáticos para el Biobío, 
serealizó un diálogocon los recto. 
resdelas universidades delazona 
y se redactó carta de acuerdo que 
fue firmada por seis de los siete 
candidatos al Gobierno Regional. 
Dentro delasmetasque hay pa 

ra esteaño, proyecta la necesidad 
de fortalecerlas alianzas para ge: 
nerarconstrucciónen madera, “la 
única sustentable y que nos per- 
mitirá llegara carbono neutrali 
dad en 2050". De inmediato, eso 
sí, reconoce que el sector forestal 
del Biobío no ha tenido un desa: 
rrollo armónico con las comuni: 
dades:“Ha habido una política no 
muy de buenos vecinos, desgra- 
ciadamente, peroesolasdosgran 
des forestales, más las forestales 
chicas, lo han entendido y tratan 
de buscar un equilibrio”. 

¿De verdad se está resolvien- 
do? 

-Absolutamente. 

¿Dónde estará puesto el foco 
de Corbiobío para lo urgente de 
este 2025? La Región implemen- 
ta un plan de fortalecimiento in- 
dustrial y acaba de asumir un 
nuevo gobernador. 

-Mealegro que el actual gober 
nador y los candidatos firmaran 
este documento (carta de acuer- 

do) de Corbiobío, donde están los 
lineamientos básicos que noso 
tros planteamos. Hay un proble 
ma de infraestructura que es fun 
damental y también hemos visto 
la presencia permanente del go 
bernador del Neuquén y de otras 

dos provincias del sur argentino, 
porque esas tres provincias nece. 
sitan salir al Pacífico y nosotros 
del gas y del petróleo. Si quere 
mos un desarrollo mucho mejor, 
tenemosquevincularnos con Ar 
gentina y ellos con nosotros(..)El 
trena Neuquén,a Vaca Muerta, es 
relevante, así como fortalecer 
nuestros puertos y nuestra plata 
forma portuaria. 

Zilicindica que hay que apurar 
el tranco, “porque Santiago no 
puede seguir viendo al Biobío co- 
moel patio trasero de Chile”, que 
no puede ser que en la zona se 
construya un puente que aún de- 
mora 14 años y que urge dejar el 
atraso de proyectos a causa de es 
tudios de impacto ambiental ola 
excesiva permisología. 

-¿En todo esto, la falta de desa- 
rrollo, existe una autocrítica des- 
dela Región? 

También tenemos querecono- 
cernuestrafalta.Elegimosa nues 
tro primer gobernador, quien lle 
gó con una marraqueta extraor 
dinariamente grande. Si compa 
ramos los $14 mil millones que 
tenía yo como intendente a los 
quetuvo Rodrigo Díaz,son $160 
mil millones. Eseesel nivel y ahí 
es donde tenemos que discutir 
no solamente cuálessonlos pro- 
yectos, sino que cómo se hacen, 
quién los hace, en qué tiempo se 
hacen y para qué sirven, cómo 
impactan en el desarrollo regio- 
nal. Siempre recuerdo queSinga- 
pur dio el saltoal futuro con US$ 
500 millones, y en el último pe- 
ríodo gubernamental del Go 
bierno Regional se recibieron 
$160 millones por año, por cua- 
troaños. A mí me encanta el REC 
y el Mundial de Rally, pero me 
encantaría mucho másvercómo 
metemos recursos para desarro- 
Marlazona. 

  

-¿A quién habría que responsa- 
bilizarporlasituaciónactual que 
enfrenta Biobío? 

Espésimo echarlelaculpaaal 
guien y en Chile estamos acos- 
tumbrados a culpabilizar. Aquí 
hay un problema grave de cómo 

se ha generado la descentraliza 
ción y desde el comienzo dije que 
la ley de gobiernos regionales es 
pésima, mala, y mis amigos y no 
tan amigos me dijeron que esto 
era mejor de lo que teníamos, pe 
1o no.El Consejo Regional no tie 
ne, porejemplo,el mismocontra 
peso que tenía el Consejo Regio 
nal en la época de los intenden: 
tes. Yo tenía que entrar a discutir 
concada uno delos consejerosre: 
gionales en qué gastábamos ein 
vertíamos la plata, también con 
losalcaldes. 

Y eso nose hace hoy? 
Eso no se hizo en el último 

tiempo. Probablemente, en este 
último año un poco más, pero la 
caída de obras físicas en los últi 
mos tres años impresionante. 

—Hayalgunaforma de retomar 
la senda del desarrollo, de hacer 
que Biobío lidere en generación 
de proyectos? 

-Ahí hay un diálogo pendiente 
entre el Gobierno Regional y las 
universidades de lazona Hay que 
cambiar el sentido de los proyec 
tos, porque el tema noes decirlea 
las universidades que compitan 
entreellas para darlesrecursos,si 
no que decirles que compitan pa- 
raquesolucionenel problema tal 
El gobernador tiene que decirles 
quese pagará paraque solucionen 
el problema y que nose pagará si 
no hay solución, y que para que lo 
solucionen deben asociarse. Pero 
seguimos en la misma lógica de 
antesdela décadade1990, hacien- 
do competira las universidades. 

En esta línea, el presidente de 
Corbiobío proponecrearuna ma 
crozona sur y evitarlacompeten- 
cia entre regiones como Nuble, 
Biobío o La Araucanía, “algo que 
planteóel gobernador Giacaman 
en su discurso”. 

¿Sergio Giacaman es el llama- 
e ese ambient de 
colaboración? 

-Hoy diría que sí, porque tiene 
varias ventajas: el 72% delos vo- 
tos y respaldo popular. 

Autoridades revisan operaciones 
del Sitio de Inspección 
Fitosanitaria de Cabrero 
Autoridades realizaron una vi: 

sita al Sitio de Inspección Fitosa. 
nitaria ubicada en Cabrero, conel 
objeto de dar cumplimiento al 
proceso de inspección dela fruta 
fresca y flores que tienen destino 
Estados Unidos. 

Laseremi de Agricultura, Pame 
la Gatti, puntualizó que “tenemos 
buenas noticias en materia deex: 
portación, por eso vinimos a ve 
rificar el sitio de inspección de 
fruta fresca que se encuentra ubi 
cado en la comuna de Cabrero. 
Acá hay un claro ejemplo del tra 
bajo colaborativo entre el sector 
público y privado, ya que el Servi: 
cio Agrícola y Ganadero(SAG), la 
Asociación de Exportadores y la 
entidad fiscalizadora de Estados 
Unidos permiten que nuestros 
productos hortofrutícolas cum: 
plan altos estándares fitosanita 
rios para poderentraral mercado 
estadounidense”. 

En este centro durante la tem- 

porada 2023-2024 se inspeccio 
naroná millones 545 mil cajas, de 
las cuales aproximadamente el 
91,65% eran arándanos, el 5,57% 
manzanas, el 1,41% peras asiáti 
cas y el 1,08% cerezas y el 0,29% 

% 
me 

L 

La temporada 2023-2024 se movilizaron 4 millones de cajas. 

a otros productos como peonías 
y grosellas rojas, las que prove- 
níande 39exportadoras, ubicadas 
entre lasregiones del Maule y Los 
Lagos. El sitio tiene una superfi- 
cie de 3.622 metros cuadrados. 

    

Martín Zilic dice tener confianza en la gestión del gobernador Giacaman en materia de desarrollo. 

£. í industrial ambicioso y 

toma los desafíos de la Región 
ensu conjunto, pero en la 

Estrategia Regional de Desarro- 
llo también hay muchas de esas 

cosas. Es como un avión gigan- 

tesco sin tren de aterrizaje”. 

9 £... de fortalecer 
los gobiernos regionales y la 

autoridad de los consejeros 

regionales para que realmente 

sean contraparte dlel poder, pero 

también la contraloría de las 
regiones”. 

  

-El Presidente Gabriel Boric 
llegó al gobierno con la idea de 
fortalecer la descentralización. 
¿Cuánto ha cumplido de esa 
meta? 

Nada. Incluso, se produjo un 
errorgarrafal cuando el Presiden 
te y Hacienda le dijeron a los go: 
bernadores “ustedes tienen hasta 
$400 millones para entregar pe- 
ro sin contraparte y contrapeso 
alguno. Ese fue el escándalo de 
los convenios (... Hay una nece 
sidad de fortalecerlos gobiernos 
regionales y la autoridad de los 
consejeros regionales para que 
realmente sean contraparte del 
poder, pero también la contralo- 
ría delas regiones. Con la digita 
lización se puede tener un con: 
trol perfecto. 

PLAN INDUSTRIAL 
“Para este año se proyectan va- 

rios avances asociados al Plan de 
Fortalecimiento Industrial. ¿Cu- 
álseráel rol de Corbiobío entodo 
este trabajo? 

El ministro Nicolás Grau(Eco- 
nomía) me ha invitado dos veces 
a conversar sobre el tema y lo que 
pusimoscomo Corbiobíoestá to 
doenel plan. Esun planambicio- 

so y que toma los desafíos de la 
Regiónensu conjunto, pero en la 
Estrategia Regional de Desarrollo 
también hay muchas de esas co 
sas, es decir,es como un avión gi 
gantesco y maravilloso, sin tren 
deaterrizaje. 

¿Cree que pasa lo mismo con 
este nuevo plan? 

Las preguntas que le sigo ha 
ciendo a Grau son cuándo, qué y 
para qué, algo que es fundamen: 
tal, porque este gobiemono tiene 
plata para hacer todo lo que dice 
el plan. El ministro dice “esto eslo 
que hay que hacer pero desde el 
“hay que al tenemos que existe 
un paso gigantesco. Se planteacl 
temacon Argentina, la construc: 
ciónenmaderaoel distrito de in 
novación, lo que comparto ple: 
namente, pero lo importante es 
cuándo y dónde. Para el distrito 
necesitamos empresas anclas 
que vayan y se instalen para que 
construyan edificios ahora, hay 
que dar las facilidades (.. El 
mundo no se juega como algu: 
nos parlamentariosnuestros que 
se dedicaron a hacer canchas de 
ayuela. El salto al futuro no es 
con menudencias. 

Brigada femenina de la CMPC se 
capacita para transformarse en 
una unidad helitransportada 

Las integrantes de la brigada 
femenina de la CMPCcomenza 
ron a capacitarse para abordar 
un helicóptero en caso de que 
una emergencia asílo requiera. 

Esta brigada está compuesta 
por 15 mujeres y el curso, que es- 
tuvo a cargo del piloto de la ae- 
ronave Bell 212, Rudolf Weber, 
les enseñó paso a paso a ser una 
brigada helitransportada. 

Yesenia Valenzuela, jefa de 
cuadrilla, comentó que “para no: 
sotras, como equipo, significa 
mucho, ya que es una parte fun- 
damental para poder trabajar. 
Nosotras nos estamos preparan- 
do diariamente y tenemos la es- 
peranza de lograr ser una briga- 
da helitransportada”. 
Asípodemosllegarcon un pri- 

mer ataque a los incendios”, 
agregó Micaela Huenchucán, 
quien ingresó este añoalabriga- 
da y es la motosierrista del gru- 
po. En tanto, para Paz Cea, otra 

    
de las integrantes que voló por 
primera vez, “la inducción de 
ayernos da la opción detener un 
arribo más rápido de un incen- 
dioaotro, porque terrestre es un 
poco más lento”, sostuvo la bri- 

La brigada está compuesta por 15 mujeres. 

gadista, que también vivesu pri- 
mera temporada. 

Sibien la brigada ha respondi 
do a varios focos esta tempora- 
da, ninguno ha sido de gran 
complejidad.
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